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Ata da 2.289ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Castro. 

Aos sete (07) dias do mês de Outubro, do ano de dois mil e quinze, as quatorze (14) horas e 
doze (12) minutos, na Sala das Sessões da Câmara Municipal, sob a presidência do 
Vereador Gerson Sutil, secretariado pelas Vereadoras Maria de Fátima Barth Antão Castro e 
Aline Sleutjes Roberto, são iniciados os trabalhos realizando-se a segunda milésima 
ducentésima octogésima nona Sessão Ordinária desta Câmara Municipal. Ao abrir a 
presente Sessão, o Senhor Presidente, solicitou a todos que ficassem em pé para entoar o 
hino nacional. Leitura da ata da Sessão Ordinária de vinte e três (23) de Setembro, bem 
como da ata da Sessão Extraordinária de trinta (30) de Setembro do corrente, as quais 
foram aprovadas sem restrições. Expediente: Ofícios nº 378, 359, 143, 369 e 374/2015, do 
Senhor Prefeito Municipal, encaminhando projetos de lei para apreciação dos Vereadores. 
Projeto de Lei Complementar nº 09/2015, do Senhor Prefeito Municipal, que Altera 
disposição da Lei Complementar nº 32/2011 – que dispõe sobre as normas de uso e 
ocupação do solo no Município de Castro. Projeto de Lei nº 163/2015, do Senhor Prefeito 
Municipal, que Reverte o imóvel doado através da Lei Municipal nº 1.138/2002 e dá outras 
providências. Projeto de Lei nº 164/2015 do Senhor Prefeito Municipal, que Estima a Receita 
e Fixa a Despesa do Município de Castro, para o exercício financeiro de 2016, e dá outras 
providências. Projeto de Lei nº 165/2015, do Senhor Prefeito Municipal, que Revoga as Leis 
nº 2.400/2011 e 2.401/2011, que dão nomes a ruas. Projeto de Lei nº 166/2015, do Senhor 
Prefeito Municipal, que Autoriza o Poder Executivo Municipal abrir crédito adicional 
suplementar no valor de R$ 75.000,00 (setenta e cinco mil reais), e dá outras providências. 
Ofícios nº 357 e 364/2015, do Senhor Prefeito Municipal, encaminhando os Projetos de Lei 
nº 153, 117, 142, 152, 156 e 157/2015, sancionados respectivamente como Leis Municipais 
do nº 3178 ao nº 3183/2015. Ofício nº 356/2015, do Senhor Prefeito Municipal, em resposta 
ao Requerimento nº 123/2015, informando que os eventos alusivos ao dia de Castro, 
ocorrem tradicionalmente há quinze (15) anos, encontrando-se em sua décima sexta (16ª) 
edição, mencionando que não se trata de um feriado, mas de período comemorativo, 
buscando expressar e exaltar o sentimento de orgulho da comunidade, por meio de 
atividades culturais, recreativas e informativas, potencializando a movimentação do 
comércio e criando atrativos para a população, em período de feriado nacional. Ofício nº 
362/2015, do Senhor Prefeito Municipal, em resposta a pedido de informações do 
Presidente da Comissão Permanente de Constituição e Justiça acerca do Projeto de Lei 
Complementar nº 07/2015, esclarecendo que este projeto tem como objeto alterar a forma 
de gestão de fundo especial, que este fundo refere-se a recursos orçamentários destinados 
a um fim específico, consignado na Lei Orçamentária, que a execução de despesas está 
regulada na citada lei, e deve obrigatoriamente ser precedida de empenho, portanto tanto o 
empenho como a ordem de pagamento é dada por autoridade competente, não podendo ser 
gerida por membros de um conselho, que o conselho de caráter consultivo e deliberativo, 
subordina-se ao Chefe do Poder Executivo, sendo absolutamente desnecessária sua 
manifestação quanto à alteração legislativa pretendida. Finalizando reitera o pedido de 
aprovação do já mencionado Projeto de Lei Complementar nº 07/2015. Ofício nº 367/2015, 
do Senhor Prefeito Municipal, em atenção ao pedido de informações dos membros das 
Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e de Finanças e Orçamento acerca do 
Projeto de Lei Complementar nº 05/2015, encaminhando em anexo os esclarecimentos 
prestados pelo Comitê Gestor Municipal. Ofício nº 142/2015, do Senhor Prefeito Municipal, 
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em referência aos Requerimentos nº 131 e 138/2015, informando que os Ofícios nº 141, 
142, 146, 147, 148, 161, 162 e 164/2015 do Observatório Social de Castro, foram 
respondidos através dos Ofícios nº 024 e 141/2015. Ofício nº 023/2015, do Secretário 
Municipal de Saúde, em resposta à Indicação nº 65/2015, informando que o Município já 
trabalha com o e-SUS, esclarecendo que o e-SUS é um sistema de informações do 
Ministério da Saúde, que se presta à organização das informações dos serviços da Atenção 
Básica junto ao Ministério da Saúde e que a organização dos seus serviços é feita através 
do IPM.  Esclarecendo que este serviço não oferece suporte de agendamento de consultas, 
nem mesmo possui influência sobre os aspectos de celeridade para marcação de consultas, 
atendimento e recebimento de remédios. Destacando que este sistema aplica-se 
exclusivamente à atenção básica, não se aplicando a UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento), hospital, farmácia e demais serviços. Ressaltando que as filas no 
atendimento não se devem ao sistema de gerenciamento do serviço, mas sim ao número 
limitado de médicos e procedimentos diários. Ofício nº 024/2015, do Secretário Municipal de 
Saúde, em resposta ao Requerimento nº 95/2015, informando que de acordo com o 
Memorando nº 550/2015, da Engenheira de Segurança do Trabalho, cópia anexa, os 
servidores que prestam serviços no SAMU (Serviço de Atendimento Móvel de Urgência) não 
se enquadram nos requisitos para receberem adicional de periculosidade. Ofício nº 
124/2015, da Secretária Municipal de Educação, em resposta ao Ofício nº 413/2015, desta 
Casa Legislativa, que enviou solicitação de informações dos membros da Comissão 
Permanente de Constituição e Justiça, referentes ao Projeto de Lei nº 149/2015, 
esclarecendo que esta Secretaria atende alunos até o quinto (5º) ano do ensino 
fundamental. Tendo em vista que o Projeto Parlamento Jovem será composto por alunos do 
sétimo (7º) ano do ensino fundamental ao terceiro (3º) ano do ensino médio, não compete a 
esta Secretaria o incentivo a esses alunos para assistirem as Sessões do Parlamento 
Jovem, bem como as sessões do Legislativo. Esclarecendo que a proposta curricular do 
Município contempla tanto no primeiro (1º) quanto no segundo (2º) ciclo, a organização e 
administração do Município, bem como a importância dos três poderes e da legislação como 
garantia dos direitos e deveres dos cidadãos. Ressaltando que neste sentido os alunos já 
recebem as primeiras orientações quanto à participação na vida política. Ofício nº 84/2015, 
da Diretora do Departamento Municipal de Meio Ambiente, em resposta à Indicação nº 
79/2015, encaminhando o Memorando nº 092/2015, da Coordenadora do Serviço de 
Vigilância Sanitária, a qual informa que os moradores do local foram orientados quanto às 
medidas para minimizar o problema do acúmulo de recicláveis e não obstruir a via, bem 
como não colocar fogo nos rejeitos, ressaltando também que o armazenamento de 
recicláveis está localizado em área invadida fugindo das competências deste Setor e que 
não se pode impedir a coleta visto que esta atividade é o único meio de renda das famílias. 
Ofício nº 099/2015, do Secretário Municipal de Indústria, Comércio e Turismo, em resposta 
ao Requerimento nº 130/2015, informando que foi realizado contato com o Senhor Osny 
Cesar Amaral Justus, o qual declarou o horário de funcionamento dos referidos locais no 
período do inverno, bem como informou que a lanchonete localizada na Rua Adolfo Lesnau 
funcionava aos sábados e domingos de onze (11) as vinte e uma (21) horas, conforme 
contato com o permissionário e que para o verão funcionará todos os dias de dezessete (17) 
as vinte e uma (21) horas, mencionando também que sobre a outra lanchonete localizada 
próximo ao campo de futebol da Prainha, houve vencedor na licitação, porém a pessoa 
desistiu da concessão, se abdicando de assumir o espaço, conforme cópia de carta anexa. 
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Ofício nº 034/2015, do Secretário Municipal de Esporte, em resposta ao Requerimento nº 
143/2015, informando que os aparelhos de ginástica foram retirados da Praça Nossa 
Senhora do Rosário por estarem quebrados, colocando em risco a população. Destacando 
que estes aparelhos estão na Secretaria Municipal de Obras e na Prainha para melhorias e 
reformas da academia da Prainha. Informando ainda que foram adquiridos aparelhos para 
substituir os da Praça do Rosário e que esta Secretaria está aguardando o repasse 
financeiro do Ministério do Esporte para pagamento das empresas fornecedoras dos 
equipamentos e que tão logo seja efetuado o pagamento, a academia na referida praça será 
instalada. Ofício nº 101/2015, do Secretário Municipal da Indústria, Comércio e Turismo, em 
resposta ao Requerimento nº 123/2015, informando que as solenidades em comemoração 
ao dia de Castro apresentam como um dos objetivos o aumento do fluxo turístico no período 
das festividades, geração de emprego e renda para o Município e a redução da 
desigualdade social. Informando ainda a dotação orçamentária do recurso utilizado para o 
evento, qual seja: - 12.3.0011.0695.0022, e finalizando suas considerações este Secretário 
se coloca a disposição dos Edis desta Casa Legislativa para eventuais esclarecimentos. 
Ofício s/nº do Senhor Edison José Iucksch, em agradecimento ao Senhor Presidente e 
Vereadores deste Legislativo, pela justa homenagem e eterna lembrança ao nominar o 
Plenário desta Casa Legislativa de “Dr. Sidney Joel Iucksch”. Balancete Financeiro deste 
Legislativo referente ao mês de Setembro do corrente, assinado pela contadora desta Casa 
Legislativa. Requerimento nº 146/2015, do Vereador Presidente Gerson Sutil e Vereador 
José Otávio Nocera, que Requerem Voto de Congratulações ao Deputado Federal Osmar 
Serraglio, pela autoria do projeto que confere a Castro o título de “Capital Nacional do Leite”. 
Requerimento nº 147/2015, do Vereador Herculano da Silva, que Requer Voto de Louvor à 
Senhora Zélia Schitkoski, pelo papel que desempenha em nossa sociedade. Requerimento 
nº 148/2015, da Vereadora Aline Sleutjes Roberto, que Requer seja oficiado à Sanepar 
(Companhia de Saneamento do Paraná) e ao Prefeito Municipal, solicitando informações 
quanto a projeto para implantação de rede de esgoto em ruas do Bairro Morada do Sol. 
Requerimento nº 149/2015, do Vereador Itari Cropolato, que Requer seja oficiado ao 
Prefeito Municipal, solicitando informações referentes ao Prédio do Restaurante Cidadão Vó 
Marilda, na Associação Vila Rosário. Requerimento nº 150/2015, do Vereador José Otávio 
Nocera, que Requer seja oficiado ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de 
Esportes, solicitando informações quanto à existência de programa de revitalização na 
quadra de Esportes, localizada no Bairro Cantagalo I. Indicação nº 189/2015, da Vereadora 
Aline Sleutjes Roberto, que Indica ao Prefeito Municipal, a necessidade de providências 
quanto a lixo em beira de estrada, no final da Rua Heráclio Mendes de Camargo, estrada 
para o Cenáculo Cavanis. Indicação nº 190/2015, do Vereador Itari Cropolato, que Indica à 
Secretária Municipal de Segurança Pública, a necessidade de faixa de pedestres na 
Avenida Dr. Ronie Cardoso, na Rotatória da Tratornew. Indicação nº 191/2015, da 
Vereadora Regiane Batista Severino, que Indica ao Prefeito Municipal e ao Secretário 
Municipal de Saúde, sugestão para marcação automática de retorno médico pediatra. 
Indicação nº 192/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Indica ao Secretário 
Municipal de Infraestrutura e Logística, a necessidade de pavimentação asfáltica na Rua 
Gustavo Arnoldo Augustat. Indicação nº 193/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, 
que Indica ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, a necessidade de 
calçamento com pedras (bloquetes), na Rua Iereni Malherbi Signori, Vila Santa Cruz, nesta 
Cidade. Indicação nº 194/2015, do Vereador Joel Elias Fadel, que Indica ao Prefeito 
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Municipal e ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, a necessidade urgente de 
recuperação da Estrada da Colônia Santa Leopoldina, neste Município. Indicação nº 
195/2015, do Vereador José Otávio Nocera, que Indica à Secretária Municipal de Obras e 
Serviços Públicos, a necessidade de limpeza na estrada do Colégio Agrícola, no Jardim das 
Nações. Esgotada a matéria para o expediente, e não havendo Vereador inscrito para o 
Pequeno Expediente, procedeu-se a chamada, constando-se a presença de todos os 
Vereadores. Havendo número legal, passou-se para a Ordem do Dia, ocasião em que o 
Senhor Presidente encaminhou o Projeto de Lei Complementar nº 09/2015, bem como os 
Projetos de Lei do nº 163 ao nº 166/2015 e os Ofícios nº 362 e 367/2015 referentes 
respectivamente aos Projetos de Lei Complementar nº 07 e 05/2015, aos membros das 
Comissões Permanentes para a emissão de pareceres. Requerimento dos Senhores 
Vereadores solicitando a dispensa das exigências regimentais, para que sejam discutidas e 
votadas na Sessão de hoje, as matérias constantes da Ordem do Dia, com fundamento no 
artigo 138, § 8º do Regimento Interno desta Casa. Projeto de Lei nº 159/2015, assinado por 
dez (10) Vereadores. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 159/2015, com parecer 
favorável dos membros da Comissão Permanente de Constituição e Justiça, em discussão, 
e após em votação, foi aprovado por unanimidade. 2ª Discussão e votação do Projeto de Lei 
Complementar nº 08/2015, com parecer favorável dos membros das Comissões 
Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão, e após em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Não havendo mais matéria a deliberar-se na Ordem 
do Dia, e antes de deixar livre o uso da palavra, o Senhor Presidente avisou aos Vereadores 
que na data de hoje, dia sete (07) de Outubro do corrente, as dezenove (19) horas, haverá 
reunião comunitária para discussão do Plano Diretor na Escola Mariana Garcez Duarte com 
o pessoal da Prefeitura e da FUNPAR (Fundação da Universidade Federal do Paraná), e 
que em data de oito (08) de Outubro do corrente, amanhã, as quinze (15) horas, no CRAS 
(Centro de Referencia de Assistência Social) do Distrito de Socavão e as dezenove (19) 
horas na Associação de Moradores do Jardim Arapongas, também se realizarão reuniões 
comunitárias para discussão do Plano Diretor. Ainda, convidou os Vereadores para uma 
reunião na próxima quarta feira, dia catorze (14) de Outubro do corrente, as dezesseis (16) 
horas e trinta (30) minutos, com o Prefeito Municipal em Exercício, Marcos Roberto Pusch 
Bertolini, nesta Casa Legislativa, para tratar sobre o Projeto de Lei nº 158/2015, que 
Autoriza Participação do Município de Castro-PR no Consórcio Intermunicipal Para Gestão 
de Resíduos Sólidos. E, finalizando os comunicados, avisou aos Senhores Vereadores que 
a Audiência Pública referente ao Orçamento para o Exercício Financeiro de 2016, se 
realizará em data de vinte e oito (28) de Outubro do corrente, destacando que todos os 
Vereadores nesta data receberam o Projeto de Lei nº 164/2015, que trata do Orçamento, 
tendo ressaltado que sendo assim já podem começar a estudá-lo. Não havendo mais 
comunicados, o Senhor Presidente deixou livre o uso da palavra a cada Vereador que 
quisesse se manifestar, tendo feito uso da mesma os Vereadores Aline Sleutjes Roberto, 
Maria de Fátima Barth Antão Castro, José Otávio Nocera, Joel Elias Fadel, Regiane Batista 
Severino e Herculano da Silva. Não havendo mais Vereador querendo manifestar-se, o 
Senhor Presidente agradeceu a presença e colaboração de todos na presente Sessão, 
encerrando-a. E, para constar, eu, Maria de Fátima Barth Antão Castro, primeira (1ª) 
Secretária, determinei fosse lavrada a presente ata, que vai assinada pelo Senhor 
Presidente e Vereadores presentes.  
 


